

**ESQUIMAU
KAYAK CLUB**



ASSEMBLEE GENERALE SAISON 2010-2011

20 janvier 2012



**ESQUIMAU KAYAK CLUB
LOURDAIS**

**6, Bd du lapacca
65100 LOURDES**

**tel. : 09 50 55 42 72
port. : 06 78 97 42 96**

<http://ekcl.new.fr>

e-mail : ekcl@free.fr



RAPPORT MORAL SAISON 2010/2011

Cette première année de présidence a été pour moi et pour le club, une année assez dense dans de nombreux domaines. En effet, 2011 a vu le club évoluer sensiblement et ce qui nous attend pour 2012 sera fondamental pour l'évolution de notre association.

Je ne détaillerai pas toutes les activités, elles le sont dans le rapport ad hoc, par contre, je m'efforcerais de souligner les points importants de la saison écoulée et de la saison à venir.

➤ VIE DU CLUB

- Le nombre de licenciés se maintient dans les normes habituelles, soit 45 adhérents. C'est moins que l'année passée mais je suis confiant car les nouveaux outils à notre disposition (local du lac et site internet) et la future politique économique du club devraient mieux nous faire connaître et donc nous développer.

De plus, le changement de saisonnalité fédérale nous laisse espérer un nombre de licenciés plus important pour 2012.

Autre source de satisfaction, la hausse continue des effectifs féminins du club qui atteint aujourd'hui les 15%.

- L'école de pagaie, toujours très dynamique, s'est réunie environ 2 fois par semaine : le mardi soir au lac pendant les périodes favorables, remplacé par le vendredi soir en piscine pendant les périodes froides, ainsi que tous les mercredis après-midi de l'année (en lac ou au gave).

En moyenne, c'est une dizaine de jeunes qui participent à ces sorties.

Avec l'évolution des pagayeurs, nous avons été obligé de différencier nos encadrements et nos sorties, notamment le mercredi où les « débutants » allaient au lac et les « débrouillés » au gave.

- La compétition qui est historiquement le point fort du club, continue de nous fournir de bons résultats, cependant, il va falloir fournir des efforts pour renouveler le pool d'athlètes accédant au niveau national et international.
- La section adulte et tourisme regroupe un certain nombre de kayakistes, hommes et femmes qui se font plaisir à naviguer, avec ou sans objectif de compétition, mais décidés à obtenir des bases suffisamment solides pour évoluer sur des rivières intéressantes. Ils n'hésitent pas à faire profiter de leur expérience les jeunes de l'école de pagaie et à se former pour devenir de meilleurs pagayeurs.
- Le club est aussi très impliqué au niveau local et multiplie les actions (organisation de compétitions, manifestations, actions d'encadrement...) qui sont détaillées dans le rapport d'activités.

➤ LE LAC

Après de nombreuses années d'attente, le local du lac de Lourdes est enfin sorti de terre. Non sans mal, par les retards, les problèmes administratifs et les nombreuses malfaçons auxquels nous avons eu à faire face, mais, aujourd'hui nous disposons d'un outil qui, même s'il n'est pas parfaitement adapté à nos besoins, va nous permettre de développer notre activité et l'animation autour du site exceptionnel du lac de Lourdes.

Les adhérents du club s'en sont d'ailleurs vite emparés puisque tous les lundis soir, un groupe d'adultes motivés n'hésitent pas à braver le froid pour profiter de la glisse qu'offre ce plan d'eau et quasiment tous les week-ends ce sont de nombreux pagayeurs qui investissent le Lac de Lourdes.

➤ POINTS A AMELIORER

Evidemment, des zones d'ombre subsistent dans notre bilan :

- Si l'encadrement est devenu suffisant en terme de présence, il ne l'est pas encore tout à fait en terme de compétences. En effet, hormis les AMFPC qui encadrent régulièrement, peu de MFPC ou de BE s'impliquent régulièrement dans l'encadrement, ne permettant pas une progression optimale de nos jeunes, notamment en compétition.
- Certains adhérents oublient parfois qu'ils sont membres d'une association gérée et animée par des bénévoles, et se comportent parfois comme des consommateurs.
- La difficulté à impliquer les familles dans notre activité, dans les transports ou la logistique est toujours présente.
- L'état de notre parc automobile, même s'il est suffisant en terme de nombre de places, est vieillissant et ne nous permet pas d'envisager de longs déplacements en toute sérénité.
- Le site du lac, même s'il constitue une avancée considérable n'est pas parfaitement adapté à nos besoins (taille, espaces de rangement, vestiaires, zone d'accueil) et des modifications sont encore à apporter par les services municipaux et les entreprises (Sécurisation du portail, mise hors-gel, stockages extérieurs).

Malgré ces quelques points négatifs, c'est avec optimisme pour notre club que je clos ce bilan et je me tourne vers la saison que nous avons commencée.

➤ **PERSPECTIVES 2012**

La nouvelle saison sportive est déjà entamée et elle nous donne de bonnes raisons d'être optimiste :

- L'école de pagaie est toujours très dynamique et de nouveaux jeunes la rejoignent, alors que les « débrouillés » continuent de progresser ;
- Les adultes et la section loisir fonctionnent régulièrement ;
- Les locaux du lac, après quelques aménagements permettent de stocker le matériel minimal pour fonctionner ;
- Le « Projet Lac », s'il est mené à son terme, devrait nous permettre d'envisager l'avenir de façon sereine, aussi bien du point de vue sportif que du point de vue financier.

➤ **LE PROJET LAC**

L'année passée, Jo Poueyto avait pronostiqué un début d'activité pour l'été 2011. En fait ce sera pour l'été 2012, avec un projet plus étoffé dont on discerne mieux les contours :

Le club prévoit donc de maintenir et développer les activités pratiquées historiquement sur le lac de Lourdes afin de pérenniser ses activités associatives ainsi que l'emploi que le club mutualise actuellement avec le club de Tarbes.

Toutes ces activités, reconnues par la Fédération Française de Canoë-Kayak, même si elles pourront prendre différentes formes, seront des activités couvertes par la prise de licences fédérales : Licence Canoë plus, Licence Canoë Famille, Licence Canoë Pagaies Couleurs, Titre Canoë Tempo (licence journalière).

Ainsi, les activités seront déclinées sous différentes formes :

- « l'école de pagaie » continuera et s'intensifiera puisque la présence du local permettra de maintenir l'activité plus tardivement dans la saison, nous mettant à l'abri des rudesses du climat. Le site permettra aussi de mieux différencier les niveaux de pratique.
- Découverte et apprentissage du canoë et du kayak pour les individuels, les colonies, les scolaires, les centres de vacances (activité estivale historique du club) avec des embarcations adaptées.
- La pratique du « Stand-Up Paddle », planches de surf propulsées à la pagaie.
- L'activité « fitness », à destination du public adulte, féminin en particulier, avec des bateaux spécifiques (sit-on-top) où l'appréhension de rester coincé dans le bateau disparaît, et avec qui la sensation de glisse est très forte. Cette activité sera complétée par des « Stand-Up Paddle », planches de surf propulsées à la pagaie.
- Découverte « Nature » du lac de Lourdes pour les individuels ou les groupes, en canoë, accompagné par un accompagnateur Nature, breveté d'état Canoë Kayak.

NB : Toutes ces activités seront ouvertes aux handicapés, les équipements du club en ce domaine étant proches d'être finalisés.

Ce projet va nous demander un gros travail de communication afin de nous faire connaître et toucher un plus large public. L'objectif étant d'augmenter notre activité lucrative afin de maintenir et de développer nos activités associatives tout en réduisant la part du subventionnement des collectivités.

➤ **REMERCIEMENTS**

Je terminerai mon bilan par des remerciements.

Tout d'abord à Jo Poueyto et à tous les membres du comité directeur, sans qui je me sentirais bien seul face à toutes les démarches que demandent la vie du milieu associatif, nécessitant des compétences toujours plus professionnelles.

Je tiens à remercier aussi tous les bénévoles du club sans qui son fonctionnement ne serait pas possible.

Je remercierai ensuite la Cité Scolaire de SANSAN qui nous héberge, La MAIRIE de LOURDES pour son aide financière annuelle et l'effort particulier sur la construction du local du Lac, la CCPL, le Collège de Sarsan, les GIP CUCS qui nous font confiance dans le domaine sportif, la DDJS qui prête toujours une oreille bienveillante à nos problèmes et nous aide à les résoudre.

Enfin, je tiens à tous vous remercier pour votre soutien et à votre confiance au cours de cette première année de mandat et vous remercie par avance pour votre aide dans tout le travail qu'il nous reste à accomplir.

RAPPORT D'ACTIVITES SAISON 2010-2011

➤ Les compétiteurs du club se sont déplacés de nombreuses compétitions dans diverses spécialités où ils ont pu s'illustrer à différents niveaux :

❖ **Slalom :**

Toujours de bons résultats dans cette discipline historique du club :

Outre la participation régulière des licenciés aux différents sélectifs régionaux et nationaux, notons les résultats de :

- **Samuel Hernanz en K1 sénior :**
 - Vice Champion d'Europe à la Seu d'Urgell
 - 2eme de la coupe du monde de L'argentièrre-La Bessée
 - 3eme de la coupe du monde Markleeber
 - 1er de la coupe des Pyrénées
 - 8eme des Pré-Olympiques de Londres
 - 1^{er} à une course de l'étape des championnats de France de Lannion
 - 13eme aux Championnats du Monde à Bratislava
- **Bertrand Gourrat en K1 vétéran 2 :** qui fait toujours partie des meilleurs français au classement scratch.

❖ **Freestyle :**

Là encore le club s'illustre au niveau national :

- **Arthur Mitaut en K1 junior :** 3eme des courses de sélection en EDF junior
 - o 2eme aux Championnats de France Junior
- **Rodolphe Fairier en C1 sénior :** 1^{er} des sélections Equipe de France
 - o 2eme aux Championnats de France
 - o 14eme aux Championnats du Monde
- **Nicolas Fayol en C1 sénior :** 3eme des sélections Equipe de France
 - o 3eme aux Championnats de France
- **Maxime Mitaut en K1 sénior** 5eme des sélections Equipe de France.
- **Fabrice Poueyto en K1 vétéran** est Champion de France

❖ **Haute rivière :**

De nombreux membres du club se réunissent régulièrement pour aller défier quelques rivières Pyrénéennes (Gave de Cauterets, Gorges de Luz, Adour de Lesponne, Gave de Gavarnie...).

Cette discipline a aujourd'hui son classement mondial.

A ce jeu là, certains se sont illustrés comme **Maxime Mitaut, Fabrice Poueyto et Yan Jouanolou**, puisqu'ils participent à différentes étapes des Championnats du Monde.

Par équipe, en Italie, l'équipe Lourdaise termine 4eme et **Maxime Mitaut** fait 2eme en finale. Yan Jouanolou court pour la Belgique.

Maxime Mitaut, gagne aussi l'étape espagnole de la Palomeras.

L'équipe de Lourdes conserve son titre par équipe à la Pyrénées Buddies Race, seule course extrême française.

➤ L'école de Pagaie :

L'école de pagaie a fait preuve d'un très grand dynamisme en 2010-2011. Tous les mercredis et vendredis, de septembre à juin, c'est en moyenne une quinzaine de jeunes qui sont venus s'initier à la rivière et pour attester de leur progression ont participé au programme « Pagaies Couleurs ».

De plus, la participation de Fabrice Poueyto, conseiller technique fédéral départemental, mis à notre disposition par le CDCK65 a permis de maintenir un encadrement optimal. Merci encore au CDCK65.

➤ **Actions diverses :**

- . La Flip-Flap'Party, compétition nationale de FS traditionnellement organisée par le club a été annulée cette année pour cause de niveaux d'eau trop faibles;
- . Participation à la journée du sport en famille au lac de Soues ;
- . Co-organisation de l'Event'Trophy avec d'autres associations lourdaises : Challenge multisports à destination des jeunes ;
- . Participation à la Commission Extra-municipale pour l'environnement pour le Lac de Lourdes ;
- . Participation à la Commission Natura 2000 sur la Tourbière du Lac de Lourdes
- . Partenariat avec le Collège de Sarsan pour la mise en place d'un Accompagnement éducatif intitulé « Kayak et environnement » ;
- . Partenariat avec l'UNSS et l'association sportive de la Cité Scolaire de Sarsan pour des sorties régulières. (Merci à R. Périou, professeur d'EPS et à V. Artigalas, Proviseur).
- . Partenariat avec le centre de l'Astazou pour la découverte du kayak

➤ **Animation estivale :**

Cette année, le Centre de Loisir Sportif de Lourdes a refait confiance au club pour encadrer les séances de découverte du kayak avec 15 séances sur le mois de juillet.

Le dispositif Oxy'jeunes qui au départ nous avait contacté pour une dizaine de séances n'a au final concrétisé que 2 séances.

Nous espérons que ces organismes continueront de nous faire confiance et que les nouvelles offres d'activité que nous proposerons les séduiront.

➤ **Emploi :**

L'emploi mutualisé avec le club de Tarbes se consolide cette année. Bastien Dantin, prend une part de plus en plus importante dans les activités à but lucratives du club (encadrement rémunéré : CLS, Oxy'jeunes...)

Cette année, l'EKCL a pris 20% de l'emploi du temps de Bastien. Cette proportion augmentera encore pour les années qui suivent et nous comptons bien développer des activités qui seront sources de revenus pour l'association.

➤ **Lac:**

Enfin, après des années de projets, l'aménagement de l'embarcadère a vu le jour et avec lui la construction d'un nouveau local flambant neuf.

Sa livraison tardive et les nombreuses malfaçons du chantier ne nous ont pas permis d'en profiter sur l'animation estivale 2011. Cependant, dès le mois de septembre, les activités du club s'en sont emparées et ont permis un élargissement des créneaux d'activités : séances fitness le lundi soir, séances jeunes le mardi soir, école de pagaie le mercredi, séances diverses les week-ends (bateau directeur, Stand Up Paddle).

➤ **Formation :**

Le club pour continuer à former des pagayeurs de qualité a investi sur la formation de ses cadres. Ainsi, ce sont 5 Aspirants Moniteur Fédéral Pagaies Couleurs qui ont été diplômés cette saison et 2 cadres ont obtenu la qualification Hautes Rivières du BEES CKDA.

RAPPORT FINANCIER SAISON 2010-2011

Compte Résultats 2011

DEPENSES			RE CETTES		
OBJET		MONTANT	OBJET		MONTANT
LICENCES PRLV FFCK		2704,96	Licences (45)		5400
			Ville de Lourdes	Subvention ordinaire	2500
Participation initiateurs		850		Formation	438
Reversement compétiteurs		576		Déplacements mondiaux	576
Mutualisation Poste Bastien		2400	Prestations CCPL	CLS	2100
				Oxyjeunes	300
			CNDS	Subvention ordinaire	1100
				Accompagnement Educatif	1300
Participation poste CD		409,06			
Frais de représentation: repas reception AG		335,72	Paiement repas AG		400
soirée paella		220	soirée paella		420
Achat Petit Matériel		783,52			
Eau, NRJ		77,91			
assurance MAIF		1444,5			
Site Internet		45			
Frais postaux		57			
Frais bancaires		60,96	Intérêts bancaires		162
Autoroute		28,9			
Entretien-Réparation véhicule		429,93			
Carburant		519,29			
Docs techniques		20			
amortissement		1600			
provision		2000			
Valorisation du bénévolat		8000	Valorisation du bénévolat		8000
TOTAL		22562,75	TOTAL		22696
RESULTAT:		133,25			
TOTAL:		22696	TOTAL:		22696

Compte Résultats 2011

OBJET	MONTANT	OBJET	MONTANT
606-Achats non-stockés:		706-Prestations de service	
6061- Part fédérale	2704,96	7061-Licences	5400
6062-Fournitures d'entretien et de petit équipement	861,43	7062-Séances	3700
6063-Carburant	519,29	708- Produits des activités annexes	820
61- Services extérieurs		74- Subventions d'exploitation	4614
611- Soutraitance générale	2809,06		
612- Entretien réparations	429,93	7681- Intérêts des comptes financiers	162
616- Assurances	1444,5		
6183- Docs techniques	20		
62- Autres services extérieurs			
623- Pub, relations publiques	45		
625- Déplacements, missions, réceptions	1160,62		
626- Frais postaux et télécom	57		
627- Services bancaires	60,96		
628- Divers (formation cadres)	850		
68- Dotations aux amortissements et aux provisions	3600		
86- Emploi des contributions volontaires			
864- Personnels bénévoles	8000	870- Personnels bénévoles	8000
TOTAL	22562,75	TOTAL	22696
RESULTAT:	133,25		
TOTAL	22696	TOTAL	22696

NB1: Le club a réalisé de nombreux investissements matériels: achat de bateaux, de SUP (5256,97€).

NB2: Une subvention de 900€ de la ville de Lourdes a été attribuée pour de l'achat de matériel handikayak, elle apparaît sur le compte 487, "produits constatés d'avance" et sera intégrée au "compte résultat 2012".

NB3: Le club anticipe le remplacement de son parc de véhicules, justifiant le montant des provisions.